

« Commencement de la bonne nouvelle de Jésus-Christ, Fils de Dieu ». Marc 1,1

Traditionnellement la rentrée est synonyme de recommencement. On reprend le rythme des cultes, on recommence les études et partages bibliques, on recommence l'école biblique, on recommence les fêtes de paroisses etc... Et si on recommençait aussi à lire la Bible par son commencement ?

Commencer par le commencement au moment de la rentrée, c'est hautement symbolique ! Mais nous pouvons aussi nous demander pourquoi recommencer à lire ces textes bibliques maintes fois lus, maintes fois commentés.

Je vois plusieurs raisons à cela :

D'abord parce que la parole qui surgit de ces textes, c'est ce qu'on appelle la parole de Dieu, cette parole surgit dans un contexte donné, à travers nos événements de vie, personnelle ou professionnelle, notre vie d'Eglise aussi. Et lire ces textes dans des contextes différents cela fait parler les textes différemment. Chaque lecture est nouvelle.

Ensuite parce que l'on croit toujours connaître un texte biblique. C'est vrai ils sont d'apparence assez simples, les 4 évangiles racontent grosso modo la même histoire, et relire l'évangile c'est à priori ne rien apprendre de nouveau puisqu'ils nous racontent l'histoire d'un homme qui est né, qui est mort crucifié, et qui est ressuscité. Pourtant, il y a toujours un détail qui nous a échappé dans une lecture précédente et qui nous sautera aux yeux. Quand nous lisons la Bible, nous sommes des archéologues du texte biblique, nos fouilles précédentes n'ont peut-être pas fait apparaître tous les détails, nous partons à la recherche du détail qui va changer notre vie.

Recommencer l'année par le commencement, c'est aussi accepter de se laisser saisir par de l'inattendu qui peut surgir du texte biblique dans une histoire trop bien connue. C'est ce que suggère le texte quand il raconte l'histoire de Jean Baptiste avec ses vêtements de poil de chameau et sa ceinture autour des reins. Il représente la tradition, l'habitude, la répétition. N'est-ce pas ce que nous vivons aussi dans nos vies d'Eglise, dans nos vies familiales, professionnelles, croyant tout connaître et tout savoir, plus rien ne nous surprend, plus rien ne nous saisit dans la parole d'un enfant, d'un conjoint, et même de mon Eglise. On s'enferme dans une histoire, dans une tradition, on s'enferme dans une habitude. Recommencer par le commencement, c'est accepter de ne rien savoir de l'autre, ici du texte biblique, là d'un enfant, et là de mon conjoint et là de mon Eglise. C'est dire, je ne te connais pas, mais j'ai envie de te connaître, de te découvrir et d'aller plus loin avec toi.

Le texte biblique est à l'image de notre vie. Nous pouvons l'enfermer dans une lecture unique parce que nous sommes convaincus qu'il n'y a pas d'autres lectures possibles. Cela s'appelle le fondamentalisme, c'est le repli sur soi, le repli identitaire. Ou alors nous acceptons de ne rien savoir, de ne pas tout savoir, et nous sommes prêts à échanger, à discuter, à écouter, il nous arrivera de nous extasier, et là nous rentrons dans le vrai processus de création d'une vie nouvelle, d'une vie transformée par la Parole de Dieu.

Vous me direz aussi, à quoi bon fouiller le texte, aller chercher la petite bête du mot grec mal traduit. Là encore, j'ai envie de dire que c'est à l'image de notre vie. Quand on ne comprend pas quelque chose, quand une information est floue, soit on se fait un jugement sur cette impression, soit on cherche à comprendre, on questionne, on reformule. Combien de fois nous sommes-nous enfermés dans des malentendus parce que nous n'avons pas jugé utile d'aller approfondir une question, une impression. Peut-être n'avions-nous pas envie d'aller vers la nouveauté aussi.

Il y a plusieurs façons de s'ouvrir à la nouveauté dans notre Eglise en ce début d'année. C'est la formation. Les cultes avec l'arrivée d'un nouveau pasteur, Redouan Es-SBanti, mais pas seulement. Cela peut passer aussi par les études bibliques, les partages bibliques, les lectures à plusieurs de la Bible, les conférences, les rencontres avec d'autres Eglises aussi.

Recommencer par le commencement de l'Evangile de Marc cela signifie que nous sommes invités à remettre l'évangile au centre de notre vie, de nos questions et de nos réponses.

Quand Jean-Baptiste dit qu'il baptisait d'eau, mais que celui qui arrive nous baptisera d'Esprit Saint, c'est une vraie promesse de changement, de vie nouvelle.

« Moi, je vous ai baptisés d'eau ; lui vous baptisera dans l'Esprit saint » Marc 1,8



Pasteur Francois BERGOUIGNAN

ACTIVITÉS de nos PAROISSES

ST HIPOLYTE DU FORT-MONOBLET

Le Bistrot du pasteur de 18h30 à 20h30.

L'idée est simple, partager en même temps la nourriture spirituelle et terrestre. Chacune, chacun apporte une entrée et/ou un dessert pour deux. Le pasteur prépare un plat. Ce n'est sans doute pas pour rien qu'en égyptien ancien, le même hiéroglyphe signifiait manger et parler. N'oublions pas qu'on a recours au même organe, la bouche, pour manger, parler et embrasser. Le lien entre ces actions est donc très marqué. Pareille similitude encore pour la langue dont le double sens, en français, rapproche la très concrète dégustation de la très abstraite communication... Mise en bouche avant d'aller éprouver le concept

- (1) le mercredi au temple de **Monoblet** (10 rue du puits neuf)
(2) le jeudi à l'espace cévenol de **St Hippolyte du Fort**

Mercredi 25 (1) et jeudi 26 (2) septembre « Comment la réforme a impacté l'économie Suisse ? »

Mercredi 30 (1) et jeudi 31 (2) octobre « la vie, la mort, et après... »

Mercredi 27 (1) et jeudi 28 (2) novembre « Jésus l'homme qui aimait les femmes ! »

Halte café du vendredi au presbytère de St Hippo

Les 4 octobre et 6 décembre, moment de partage avec le pasteur et les conseillers autour d'un café de 9h30 à midi.

On vous attend.....

Pour la Ste Cécile

Le 24 Novembre à 10h30 Ingrid Prat célébrera le culte de la Sainte Cécile, **au temple de Monoblet**. Il sera suivi d'un apéritif, avec la Société Philharmonique Cigaloise.

Pour Noël

Voir le tableau des cultes page suivante.

LÉDIGNAN - LÉZAN – VALLEE DE L'OURNE

Installation des conseils presbytéraux

de Lézan-Canuales, Lédignan-Ribaute les Tavernes et Vallée de l'Ourne, le dimanche 3 novembre lors du culte à Lézan.

Un **repas préparé** est prévu ce jour-là à 12h30 au foyer communal de Cardet. Inscriptions auprès de Gisèle Roure (0642 136 922) ou de Daniel Vielles (0466 834 686). Prévoir son couvert complet.

Lotos

- Lundi 11 novembre à 15h au foyer communal de Logrian.
- Dimanche 24 novembre à 14h30 au foyer communal de Lézan. Réception des lots le samedi 23 novembre à 10h30 au temple.

Rencontre et débat

Conférences à 14h 30 au foyer paroissial de Lézan.

- Mardi 8 Octobre 2024 Robert MICHENON
« Protestantisme et Franc-Maçonnerie »
- Mardi 12 Novembre 2024 Alexis VILLARET
« Relations catholiques et protestants dans le Gard au 19e siècle au temps de Monseigneur Plantier »
- Mardi 10 Décembre 2024 Stéphane ZEHR
« Une communauté controversée: La Mission Timothée »

Groupe de paroles

Prochaines rencontres les mercredis 16 octobre, 20 novembre et 18 décembre à 14h, au restaurant « le temps partagé » 1 place du château à Lézan.

Temps de respiration spirituelle

Chaque jeudi à 11h au foyer de Lézan

Journée paroissiale de la Vallée de l'Ourne à Tornac - Dimanche 10 novembre.

Culte au temple à 10h30 - Repas au foyer communal (Libre participation, Réservation Christiane Sardinoux) - Après midi récréative, tirage de la loterie.

Culte du dimanche 1^{er} décembre

Avec la participation du pasteur Louis PERNOT.

COUTACH - DURFORT

- A partir du 1^o octobre et tous les 1^o et 3^o mardis, au presbytère de Quissac, « méditation biblique » avec François Bergouignan
- Tous les lundis de 14h à 16h au presbytère de Quissac, « atelier » en vue du marché de Noël- toutes les bonnes volontés sont les bienvenues.

TABLEAU des CULTES et des CÉLÉBRATIONS

OCTOBRE		NOVEMBRE		DECEMBRE	
Sam 5	Céléb music QUISSAC 18h	Sam 2	Céléb music QUISSAC 17h	Dim 1	MONOBLÉ 10h30 LEZAN 10h30
Dim 6	MONOBLÉ 10h30 CARDET 10h30 baptême	Dim 3	MONOBLÉ 10h30 LEZAN 10h30 avec installation des Conseillers Presbytéraux de Lédignan, Lézan et Tornac + repas	Sam 2	Céléb music QUISSAC 17h
Dim 13	ST HIPPOLYTE 10h LEDIGNAN 10h30 DURFORT 10h30			Dim 8	ST HIPPOLYTE 10h LEDIGNAN 10h30 DURFORT 10h30
Jeu 17	ST HIPPOLYTE 10h(30?) Journée inter-consistoriale des retraités	Dim 10	ST HIPPOLYTE 10h TORNAC 10h30 + repas DURFORT 10h30	Sam 14	MONOBLÉ 18h culte partage
Sam 19	MONOBLÉ 18h culte partage	Dim 17	QUISSAC 10h30 (ENSEMBLE) BOURRAS 10h30	Dim 15	ST HIPPOLYTE 10h MASSILLARGUES-ATUECH 10h30
Dim 20	ST HIPPOLYTE 10h TORNAC 10h30 QUISSAC 10h30 (baptême)	Sam 23	DURFORT 17h culte-atelier SAVIGNARGUES 18h (foyer communal)	Ven 20	Veillée Noël DURFORT 18h
Sam 26	DURFORT 17h culte-atelier	Dim 24	ST HIPPOLYTE 10h MONOBLÉ 10h30 Ste Cécile LEDIGNAN 10h30	Dim 22	ST HIPPOLYTE arbre de Noël 17h
Dim 27	ST HIPPOLYTE 10h ST THEODORIT 10h30			Lun 23	Veillée Noël QUISSAC 18h
				Mar 24	Veillée Noël CROS 18h " " CARDET 18h30
				Mer 25 NOËL	ST HIPPOLYTE 10h LEDIGNAN 10h30 SAUVE 10h30
				Dim 29	ST NAZAIRE DES GARDIES 10h30 (ENSEMBLE)

ACTIVITÉS (suite)

- Le 22 novembre les petites mains de Durfort feront des oreillettes à commander sans modération! Le 20 décembre à 18 heures une veillée de Noël au temple de Durfort avec contes et cantiques de Noël
- Le 20 décembre à 18 heures une veillée de Noël au temple de Durfort avec contes et cantiques de Noël
- Le lundi 23 décembre à partir de 18h, veillée de Noël au Temple de Quissac : toutes précisions seront données en temps voulu.

Naissance : Le 24 août, Agnès nous a appris la naissance de Matthieu et nous nous en réjouissons. Toutes nos pensées aux heureux parents, Agnès et Emmeline, et bienvenue à Matthieu parmi nous.

ACTIVITÉS D'ENSEMBLE

Rencontres bibliques

Tous les 4^{èmes} jeudis du mois à 15h, à partir du 26 septembre au presbytère de Tornac, 1377 route de St-Hippolyte.

Journée inter-consistoriale des retraités

Elle aura lieu le jeudi 17 octobre à St Hippolyte du Fort.
Culte le matin au temple,
Repas à midi à l'Espace cévenol,
Animation l'après-midi.

Une participation de 20 € par personne sera demandée pour le repas. **Inscriptions avant le 10 octobre** auprès des responsables de chaque paroisse.

Conférence à Béthanie

30 novembre par le pasteur Louis PERNOT sur
« En quoi la bible est-elle vraie ? »

ACTIVITES JEUNESSE

L'éveil et école biblique au foyer paroissial de Lézan

83 chem. de Sauve
2^{ème} et 4^{ème} mercredi de chaque mois de 9h à 12h.
Contacts : pasteur François Bergouignan, 0768 089 313
ou Joëlle Fraisse, 0652 245 104.

KT à l'espace cévenol, St Hippolyte

26 rue Argenterie,
un vendredi sur deux, de 18h30 à 20h45, à partir du 13 et 27 septembre.

Le KT s'adresse aux collégiens, mais si les lycéens veulent se joindre à nous ils sont également les bienvenus.

Contacts : Cécile Rott 0686 981 030
et Jérémy Duval 0782 126 240.

CONTACTS UTILES

Pasteur Agnès DAUDE

Courriel : pasteure.agnesdaude@gmail.com Tél **0781 260 223**
NB : **Agnès** est en congé le lundi et en congé maternité jusqu'à mi-février. Merci d'en tenir compte

Pasteur Redouane Es-Sbanti

Courriel : redouane.essbanti@icloud.com, Tél : **0616 375 841**
NB : Redouane est présent à mi-temps les première & dernière semaines du mois

Monoblet :

Présidente : Mme Françoise VIGUIE

Courriel : francoiseviguie@gmail.com
Tél 0680 23 55 94 ou 0466 565 844

Trésorière : Françoise Martin REILHAN

Courriel : fmartin.reilhan3@orange.fr Tél : 0682 440 798

Haut-Vidourle : St Hippolyte du Fort, Cros

Présidente : Mme Monique ORTH Tél : 0466 776 495

Courriel : epu.hautvidourle@gmail.com

Trésorier : M Patrice YUSTE

Courriel : yustepatrice@outlook.fr Tél : 0631 951 637

Coutach : Quissac, Sauve

Président : M Bernard MARION

Courriel : bernardmarion30@free.fr Tél : 0685 931 504

Trésorière : Mme Cécile ROTT

Courriel : cecilerott@gmail.com Tél : 0686 981 030

Durfort

Présidente : Mme Florence Pellet

Courriel : trps.pellet@wanadoo.fr Tél : 0645 095 232

Trésorière : Mme Nicole MOREL DOUILLON

Courriel : douillon.morel@wanadoo.fr

Tél : 0684 829 407

Pasteur François BERGOUIGNAN:

Courriel : f.bergouignan@gmail.com Tél : **0768 089 313**

NB : François est en congé le mercredi, Merci d'en tenir compte
Prédications en podcast : sur « youtube » rubrique « abonnements » chercher « François Bergouignan » ou sur « facebook.com/francois.bergouignan.9 »

Lédignan-Ribaute les Tavernes:

Aigremont, Cassagnoles, Massanes, Maruéjols lès Gardon, St Bénézet

Presbytère : 247 rue Georges Dumas 30350 Lédignan

Présidente : Mme Myriam POMARET

Courriel : myriampomaret@orange.fr Tél : 0466 435 756

Trésorier : M. Christian MARTIN

Courriel : alesradio@wanadoo.fr Tél : 0466 830 420

Lézan-Canaules

Cardet, Logrian, Puechredon, St Jean de Serres, Savignargues, St Nazaire les Gardies, St Théodorit

Président : M. Daniel VIELLES

Courriel : daniel.vielles@wanadoo.fr Tél : 0466 834 686

Trésorier : M. Philippe TALAGRAND

Courriel : talagranphilippe@yahoo.fr Tél : 0613 076 589

Vallée de l'Ourne - Tornac

Massillargues-Attuech, St Félix de pallières,

Présidente : Christiane Bernard-Sardinoux

Courriel : cbs30@orange.fr Tél : 0466 617 447

Trésorier : M. Gilbert VIGNOLLE

Courriel : gilbert@vignolle.fr Tél : 0613 535 396

Aumôneries des hôpitaux et cliniques

Si vous connaissez une personne hospitalisée n'hésitez pas à contacter:

ALES: Pasteur Daniel BRUGUIERE tel: 0665 263 553

danbruguiere@hotmail.com

NIMES: CHU Carémeau et **LE GRAU du ROI**

Pasteur Christophe AMEDRO tel: 0688 515 517

CHU Carémeau et Serre Cavallier

Pasteur Lionel TAMBON tel: 0627 153 047

MONTPELLIER: CHU

Pasteure Corinna Thomas, tel :0616 286 891

Cliniques : Cécile Correia, tel :0678 967 560



PRESSE REGIONALE PROTESTANTE
Cévènnes – Languedoc - Roussillon

Pensez à vous abonner ! (43€)

Olivétan, 20 rue Calliet, 69001 Lyon

Ou par Internet :

www.lecep.presseregionaleprotestante.info

Journal de l'Eglise Protestante Unie Ensemble
Entre Gardon et Vidourle.

Rédacteur en chef: Jean Marzelle

Conception graphique : Roland Meissonnier

Comité de rédaction : Agnès Daudé, François Bergouignan, Redouane Es-Sbanti, les présidents des CP et Arlette Santacreu, Nicole Morel Douillon, Christiane Laloyer, Jean-Michel Vincent, Gilbert Vignolle,

Ont contribué à ce numéro

Crédit photo